

Fil légumes Vincent, Entraigues Paysanne, semaine 49 à 52 – 2024

Bonjour à tous,

Vous avez eu, jeudi 28 novembre :

Un petit panier comprenant courge, patate douce, épinards, chou pak choï et rougettes pour une valeur de 14,18€

Un grand panier comprenant courge, patate douce, épinards, chou pak choï et rougettes, pour une valeur de 23,91€

Jeudi 5 décembre :

Un petit panier comprenant pommes de terre, blettes, oignons, fenouil, poireaux et rougettes pour une valeur de 15,25€

Un grand panier comprenant pommes de terre, blettes, oignons, fenouil, poireaux, choux raves et rougettes pour une valeur de 26,96€

Jeudi 12 décembre :

Un petit panier comprenant courge, patate douce, épinards, chou rave,, chou pak choï, rougette, pour une valeur de 17,40€

Un grand panier comprenant courge, patate douce, poireaux, épinards, chou pak choï, rougettes, pour une valeur de 27,44€

Jeudi 19 décembre :

Un petit panier comprenant pommes de terre, oignons, butternut, navet botte, salade, pour une valeur de 14,10€

Un grand panier comprenant pommes de terre, oignons, butternut, navet botte, salades, pour une valeur de 20,50€

La balance des paniers devient la suivante : +9,70€ pour les petits paniers, +34,14€ pour les grands paniers.

La balance des paniers, ces deux dernières années, était un indicateur de la valeur des légumes servis, où l'objectif était de vous faire des prix un peu inférieurs à ceux de mon marché de Sorgues, tout en retombant au terme du contrat sur une valeur à l'équilibre (= balance à zéro). La réalité de mon système de production et de commercialisation, c'est que je sers deux AMAPs et un marché, et, de façon anecdotique, une supérette. En cas de surproduction, il m'est difficile de trouver un autre acheteur, car à moins de brader vraiment sa marchandise, on ne trouve pas de débouché sporadique auprès de clients avec lesquels on ne travaille jamais. Ce qui veut dire si je produis plus que nécessaire pour remplir vos paniers, ma seule solution c'est de remplir plus vos paniers. Et cette année, pour tendre vers cette « fiction » d'une balance de fin de contrat à l'équilibre, j'ai souvent ristourné (parfois très fortement) les prix auxquels je vous servais les légumes.

Pour que cette balance des paniers ne sombre pas plus dans la fiction, je la présente autrement dès ce tournant d'année 2024-2025 : j'annonce chaque semaine une valeur de panier équivalente à ce que vous auriez payé si vous aviez acheté ce panier sur mon marché de Sorgues. Vous saurez donc en fin d'année, que, par exemple, votre petit panier d'une valeur annuelle de 627€, au vu d'une balance de paniers à, admettons, 173€, vous l'auriez acheté 800€ à la vente au détail à mon étal.

Au champ :

Les rougettes de plein champ sont hors service depuis début décembre, car très abîmées par les pucerons. Les deux planches de rougettes sous serre qui auraient pu me permettre de sortir 1200 salades (1600 plantées, moins 30 % de pertes ordinaires) jusqu'en janvier n'ont permis de sortir que l'équivalent de 150 pièces (environ 450 coeurs de rougettes) avant dévastation complète par le puceron. La troisième planche de salades commence elle aussi à être bien attaquée, et ne passera pas le cap de mi-janvier. On va donc manquer de



Coucher de soleil sur les choux d'hiver



La parcelle des courges en cours de nettoyage en octobre



La même parcelle , nettoyée et semée avec un seigle fourrager en décembre



Derniers cardons de ma carrière, beaucoup de travail, très peu de ventes ! Les légumes « oubliés » gagnent, pour le maraîcher, à le rester !

salades dans les paniers à partir de mi-janvier jusqué début mars. Une planche de **mâches**, puis une planche de **moutardes** devraient prendre le relai pendant ce temps.

Nous arrivons sur la fin de la première série de **fenouil**, la première livraison 2025 devraient vous les servir, et nous les retrouverons, avec la seconde série, à partir de mi-février.

Les épinards continueront à être récoltés en pied jusqu'à ce qu'il n'y en ai plus : cela implique qu'il n'y a qu'une seule coupe, pas de repousses. Le temps chaud du mois d'octobre dernier a fait « filer » tout le feuillage, qui s'est tellement entremêlé que le ramasser en feuille l'aurait réduit en charpie. Il nous en restera de quoi bien vous servir courant janvier.

Avec deux planches d'épinards sur quatre libérées, nous allons pouvoir y semer à la place des **radis rave et des navets**, dès début janvier, qui devraient arriver à maturité en mars...

Le mois de janvier verra arriver choux raves, choux chinois, choux d'hiver, tandis que les blettes pourront nous accompagner jusque fin février, et les poireaux devraient être présent dans vos paniers jusqu'en avril. Les premiers choux fleur, quand à eux, pourraient arriver mi-janvier.

Le stock de pommes de terre commence à germer, et nous faisons un travail régulier d'égermäge pour prolonger leur conservation, j'espère jusque fin février ou début mars.

Le stock de patates douces et de courges reste conséquent et devrait pouvoir tenir une partie de l'hiver.

Cordialement, Vincent, Cérès & Cybèle